



PHOTO NICOLE EMILIANI

Des barriques de médailles à Paris pour les sainte-victoire



Pari réussi pour les vigneron : 19 caves et domaines ont été récompensés d'or, d'argent ou de bronze.

/PHOTO N.E.

Nous sommes dans l'exceptionnel : on atteint un niveau de médailles historique." Pour respecter une tradition désormais bien établie, les vigneron de sainte-victoire ont dévoilé les résultats du dernier Concours général agricole dans leur temple, la vintothèque, dans les anciennes caves du Château du XIII. Fierté et satisfaction affichées à tous les étages. Bien qu'habitué aux récompenses, Olivier Sumeire qui préside aux destinées de l'association ne boude pas son plaisir avec l'obtention de 37 médailles (19 en or, 10 en argent et 8 en bronze) récompensant 19 caves et domaines, plus l'Excellence pour la 5^e année consécutive pour le domaine des Diabes (Puylobier). L'an dernier, l'association avait récolté 30 médailles, 14 en 2010.

De quoi pavoiser !

Organisé sous le contrôle de l'État, garant de sa rigueur et de son impartialité, le Concours général agricole se déroule chaque année dans le cadre du Salon international de l'agriculture. "Ce n'est pas un concours facile", fera bien entendre le président Su-

meire. Le taux global de sélection n'étant de 25 % maximum. En 2014, pas moins de 15 765 échantillons de 3 818 producteurs ont été jugés par plus de 3 800 professionnels de la filière et des consommateurs avertis, donnant au final 3 677 vins médailles.

"On est très contents cette année pour pas mal de raisons légitimes, clamera à la nombreuse assistance le président Sumeire. La récolte a été franchement belle en terme quantitatif et qualitatif. Ça veut dire qu'on peut décorer complétement qualité et quantité pour la production des rosés. Pendant des années, on a essayé d'expliquer au monde viticole que pour que ce soit beau, il fallait qu'il n'y en ait pas beaucoup. C'est une absurdité". En 2012, la production en AOC sainte-victoire frôlait les 19 000 hectolitres, en 2013, elle est de 22 000. En 2014, la demande du marché augmentant, la production suit et atteint la barre de 26 400 hl équivalent à 3,5 millions de bouteilles saint-victoire. Largement de quoi trinquer !

N.E.

LE VIGNOBLE DE SAINTE VICTOIRE

L'appellation côtes de provence sainte-victoire a été obtenue par décret au journal officiel le 10 février 2005 pour les rouges et rosés, les blancs étant encore en cours de reconnaissance. Le vignoble qui couvre 2 643 ha occupe en partie le territoire du Grand Site Sainte-Victoire labellisé Grand Site de France et inscrit au réseau Natura 2000. Le rendement est limité à 50 hl/ha. L'association des vignerons de la Sainte-Victoire réunit 29 vignerons répartis sur huit communes. Le dernier réunit : le château des Brigands sur Pourcieux.

→ Vintothèque Sainte-victoire, tél. 04 42 61 37 60 et www.vins-sainte-victoire.com

Les Vignerons du Baou une cave en Or !

Avec cinq médailles dont trois Or et deux Argent, la cave des Vignerons du Baou revient de Paris avec une médaille de plus que l'an dernier. Pour Laurent Audiffren et Nicolas Dormont, jeunes viticulteurs fraîchement rentrés au conseil d'administration, c'est une consécration. "Pour nous, c'est très important. Ça prouve que tous les efforts qui ont été faits sur le plan humain, matériel ou sur le vignoble portent leurs fruits. Ce qu'il y a de bien et d'intéressant, c'est de voir que toute la gamme peut être médaillable. Du rosé au rouge en passant par le blanc, ça prouve qu'on arrive à travailler toutes les couleurs, tous les cépages correctement". Les ventes bien sûr s'en trouvent boostées. Selon les cuvées, ça peut aller de 10 à 25 % d'augmentation. Le vignoble des Vignerons du Baou s'étend sur 380 hectares dont 160 de grenache et 100 de syrah. "Des cépages qui permettent de faire du beau travail au niveau vinification".



LES VINS PRIMÉS AU CONCOURS GÉNÉRAL AGRICOLE 2015

► PRIX D'EXCELLENCE :

domaine des Diabes (Puylobier)

► MÉDAILLES D'OR :

AOP côtes de provence sainte-victoire rouge 2012 : domaine de Sainte-Lucie (Puylobier). **Rouge 2013** : domaine de Saint Ser (Puylobier). **Rosé 2014** : domaine Sainte-Lucie (Puylobier), domaine des Diabes (Puylobier), les Vignerons du Mont Sainte-Victoire (Puylobier), château Grand Boise (Trets).

AOP côtes de provence rosé 2014 : les Vignerons du Baou (Pourcieux), château des Ferrages (Pourcieux), château Ferry Lacombe (Trets). **Blanc 2014** : les Vignerons du Baou (Pourcieux), domaine Sainte Lucie (Puylobier) Cuvées Made In Provence Classic et Premium

IGP Méditerranée : rosé 2014 cellier Lou Bassaquet (Trets). **Blanc 2014** : cellier Lou Bassaquet (Trets).

IGP des Bouches-du-Rhône rouge 2013 : domaine des Masques (Saint-Antonin-sur-Bayon). **Blanc 2014** : domaine des Masques (Saint-Antonin-sur-Bayon).

IGP du Var rosé 2014 : les Vignerons du Baou (Pourcieux)

► MÉDAILLES D'ARGENT

AOP côtes de provence sainte-victoire rosé 2014 : château Cousin (Trets), domaine Jacourette (Pourrières), domaine Terre de Mistral (Rousset), les Vignerons du Mont Sainte-Victoire (Puylobier)

AOP Côtes de Provence rosé 2014 : les Vignerons du Baou (Pourcieux), château des Ferrages (Pourcieux), domaine Sainte-Lucie (Puylobier). **Blanc 2014** : mas de Cadenet (Trets)

IGP des Bouches du Var rouge 2014 : les Vignerons du Baou (Pourcieux)

► MÉDAILLES DE BRONZE

AOP côtes de provence sainte-victoire rosé 2014 : château des Ferrages (Pourcieux), château de la Galinière (Châteauneuf-le-Rouge).

AOP côtes de provence rosé 2014 : château de Pourcieux (Pourcieux), château de la Galinière (Châteauneuf le Rouge), domaine Le Loup Bleu (Puylobier). **Blanc 2014** : domaine Terre de Mistral (Rousset)

IGP des Bouches-du-Rhône rosé 2014 : domaine des Masques (Saint-Antonin-sur-Bayon)